



## La banca europea sigue sin crédito

El 70% de las entidades no puede prestar, según el FMI **PÁGINA 25**



## Un tercio de España respira polución

Un informe revela altos índices de contaminación **PÁGINA 36**

## Frente literario contra Amazon

Los editores combaten al gigante en la Feria de Fráncfort **PÁGINA 38**



# El médico que atendió a la contagiada denuncia múltiples negligencias

“Las mangas me quedaban cortas”, dice el doctor sobre su equipo de protección

La ambulancia que llevó a la enferma recogió a otros siete pacientes sin ser esterilizada

Las cámaras de vigilancia del Carlos III no grabaron el momento de la infección

## Viajes de 25.000 euros y safaris de 9.000 a cargo de las tarjetas de Caja Madrid

El juez Andreu imputa a Blesa, Rato y Sánchez Barcoj

ELSA GARCÍA DE BLAS  
Madrid

Juan Manuel Parra, médico de urgencias del Hospital de Alcorcón, trató el 6 de octubre durante 16 horas a Teresa Romero, la enfermera que contrajo el ébola en Madrid, sin la protección adecuada. “Las mangas del traje me quedaban cortas”, cuenta en un relato de los hechos que ha enviado a sus superiores y al que ha accedido este diario. La paciente sufrió vómitos y diarrea, además de una elevada fiebre, en una habitación no sellada del hospital. Los trajes de los sanitarios eran de un nivel que no ofrece aislamiento completo frente a un virus que se contagia a través de fluidos. El médico se enteró de los dos diagnósticos positivos de ébola de su paciente a través de los medios de comunicación. La notificación oficial le llegó más tarde.

Otros sanitarios temen ahora haber estado expuestos al virus, sobre todo porque en la ambulancia que trasladó a la enferma, cuatro técnicos atendieron a siete pacientes durante 12 horas, sin que el vehículo fuera desinfectado. Los investigadores que tratan de determinar cómo se contagió Romero no podrán revisar las cámaras de las habitaciones de aislamiento del Carlos III porque no graban imágenes. **PÁGINAS 12 A 16**



**AISLADO VOLUNTARIAMENTE TRAS UN ANGUSTIOSO PROCESO.** El médico Juan Manuel Parra, que el lunes atendió en urgencias del Hospital de Alcorcón a la enfermera que contrajo el ébola, en el momento de su ingreso ayer en el Carlos III, al que acudió en tren, por temer un posible contagio del virus. / ÁLVARO GARCÍA

ÍNIGO DE BARRÓN, Madrid

El expresidente de Caja Madrid Miguel Blesa cargó a la tarjeta de la entidad 10.000 euros en vino y 9.000 en un viaje a Sudáfrica. Es parte del desglose de los principales pagos de los directivos de la institución que Bankia facilitó a la fiscalía. El consejero Estanislao Rodríguez-Ponga (PP) abonó 25.000 euros en viajes navideños en 2008. El juez de la Audiencia Nacional Fernando Andreu imputó ayer a Blesa, Rodrigo Rato e Ildefonso Sánchez Barcoj por las tarjetas fantasma. **PÁGINAS 18 Y 19**

## PSOE y UGT expulsan al líder minero que ocultó 1,4 millones

J. M. IRUJO / J. A. HERNÁNDEZ  
Madrid

La comunidad política y sindical recibió ayer con perplejidad la ocultación de 1,4 millones de euros a Hacienda del histórico líder minero José Ángel Fernández Villa, desvelada por EL PAÍS. Nada más conocer la información, el PSOE anunció su expulsión del partido. UGT ha iniciado ya los trámites de su salida. **PÁGINA 24**

# La enfermera infectada: “El fallo pudo estar al quitarme el traje”

En una entrevista con EL PAÍS, Teresa Romero reconoce desde el aislamiento “una mejoría” en su estado de salud

PILAR ÁLVAREZ  
VICENTE G. OLAYA, Madrid

“El fallo ha podido estar al quitarme el traje”. Así explicaba ayer Teresa Romero desde la habitación de aislamiento a este periódico el momento en el que cree que pudo haberse contagiado de ébola. Germán Ramírez, médico del

hospital La Paz-Carlos III, sostiene que la sanitaria podría haberse infectado al tocarse la cara con los guantes mientras se desprendía del traje. Romero llegó al Carlos III procedente del hospital de Alcorcón, adonde fue trasladada en un primer momento ya que la Comunidad de Madrid había descartado que pudiera tener ébola

porque el médico que la había atendido horas antes en su domicilio no la halló muy febril. Cuando los operarios de la ambulancia que fue a recogerla después, sin protección adecuada, informaron de que podía estar contagiada, el Centro Coordinador de Urgencias insistió en que no lo estaba. **PÁGINAS 10 A 13**

